



Información proporcionada por Ministerio de Salud

Vacuna contra la fiebre amarilla

Última actualización: 10 abril, 2025

Descripción

Si vas a viajar a un país donde circula el virus de la fiebre amarilla, la Organización Mundial de la Salud (OMS) recomienda vacunarse para prevenir el contagio, ya que no existe tratamiento específico para la enfermedad trasmitida por mosquitos infectados.

Debes aplicarte la vacuna 10 días antes de viajar a una zona endémica (zonas tropicales de África y América Latina), porque es posible que la inmunidad protectora no se alcance al menos hasta transcurrido este tiempo.

Conoce más sobre la fiebre amarilla

Es una enfermedad infecciosa viral aguda de corta duración, producida por el virus de la fiebre amarilla, cuyas manifestaciones clínicas son muy variables, desde formas asintomáticas, pasando por modalidades leves con sintomatología inespecífica o hasta la fiebre hemorrágica clásica de alta letalidad.

El término “amarilla” hace referencia a la ictericia (color amarillento de la piel) que presentan algunos pacientes.

Síntomas

El período de incubación es de tres a seis días. Muchos casos son asintomáticos, pero cuando se presentan los síntomas más frecuentes, estos son fiebre elevada (mayor a 39°), escalofríos, cefalea, dolores musculares, náuseas, vómitos y cansancio, los que desaparecen en tres o cuatro días.

Entre el 15% y el 25% de los y las pacientes infectados podrían presentar nuevamente los síntomas con mayor compromiso sistémico y severidad, predominando la insuficiencia hepática y renal, la ictericia y las manifestaciones hemorrágicas, llevando a las personas a un estado de postración.

La letalidad de los pacientes en general sucede entre el séptimo y el décimo día posterior al inicio de los síntomas.



prevención son muy importantes:

- **Vacúname:** es la manera más eficaz para evitar el contagio de la enfermedad.
- **Usa repelentes:** según indicación médica, por los riesgos de estos especialmente en embarazadas, niños y niñas. **No se debe aplicar repelentes a los y las menores de dos meses.**
- **Utiliza ropa de color claro** que proteja el contacto con los mosquitos.
- **Usa mallas mosquiteras.**

Revisa quiénes deben vacunarse

La Organización Mundial de la Salud (OMS) recomienda vacunarse a quienes visiten países donde la fiebre amarilla es endémica. Los países pueden exigir el certificado de vacunación contra la fiebre amarilla a los viajeros procedentes de lugares con riesgos de transmisión de la enfermedad, y en ocasiones a los visitantes en tránsito por dichos países.

Los requisitos pueden cambiar, por lo que es importante que te informes sobre estas recomendaciones y realices el control de medicina del viajero al menos 15 días antes de partir.

La vacuna es eficaz, segura y se utiliza para la inmunización activa de niños, niñas y adultos desde los nueve meses hasta los 59 años contra la infección por el virus de la fiebre amarilla. La Organización Mundial de la Salud (OMS) solo recomienda una dosis, capaz de protegerte contra la enfermedad por el resto de tu vida, sin que sea necesario administrar ningún refuerzo.

Encuentra tu vacunatorio más cercano

Debes aplicarte la vacuna 10 días antes de viajar, con el objetivo de adquirir los niveles de anticuerpos necesarios para tu protección. La inmunización debe ser indicada por un profesional a través de una orden médica, además de presentar la cédula de identidad o pasaporte.

La vacuna es administrada en los [vacunatorios internacionales](#), autorizados por las Secretarías Regionales Ministeriales (SEREMI) de Salud.

Para la que vacunación tenga validez internacional, la inmunización debe ser respaldada por el certificado de vacunación contra la fiebre amarilla, entregado por el vacunatorio internacional autorizado y con el formato definido por el Reglamento Sanitario Internacional (RSI).

Si tienes dudas y consultas llama a [Salud Responde](#), al **600 360 77 77** (disponible las 24 horas, todos los días).